

## Una apuesta firme por la formación

Ya son más de 120 los estudiantes que han pasado por el Curso de Experto y Máster en Cooperación para el Desarrollo de la Universidad de Castilla-La Mancha

El aumento de agentes, proyectos y financiación ha incrementado la demanda de formación especializada, lo que se ha tenido en cuenta en el Plan Estratégico de Cooperación para el Desarrollo Horizonte 2011. En este contexto, la Consejería de Salud y Bienestar Social de la JCCM, a través de la Dirección General de Acción Social y Cooperación Internacional, ha promovido desde hace ya unos años, junto a la Universidad de Castilla-La Mancha un plan de formación capaz de dar respuesta a las demandas formativas de los diferentes agentes que

desarrollan políticas y proyectos de intervención, ayuda humanitaria y sensibilización.

Con este espíritu surgen en el seno de nuestra Universidad toda una serie de iniciativas formativas en el ámbito de la cooperación, como respuesta a la demanda de la comunidad universitaria.

**Curso de Experto en Cooperación**  
Hace ya tres años se puso en marcha, en el campus de Toledo el Curso de Experto en Cooperación para el Desarrollo, diseñado bajo la modalidad presencial y que combina una propuesta

teórico-práctica, tratando, en definitiva de que los alumnos/as adquieran un conocimiento global sobre el contexto del desarrollo, las instituciones y sectores que intervienen y los instrumentos necesarios para hacer efectivas las políticas y proyectos en los países en vías de desarrollo.

Tras las tres ediciones celebradas, se puede decir que se ha conseguido formar ya a 120 expertos de nuestra región en cooperación.

### El Máster en Cooperación

Como continuación en este itinerario formativo y ante la continua demanda de profesionales en cooperación, este año ha dado comienzo el I Máster en Cooperación para el Desarrollo, como Título Propio de la Universidad de Castilla-La Mancha.

El Máster se distribuye en nueve módulos que se impartirán en los campus de Toledo y Albacete, con un total de 1500 horas (60 créditos ECTS), profundizándose en aspectos como el marco normativo internacional, contextos políticos, sociales y culturales en diferentes regiones, enfoque sectorial de diferentes ámbitos (educación, salud, co-desarrollo, medio ambiente, seguridad alimentaria o infraestructura social), marco lógico, protección de la persona humana y economía para el desarrollo.

Se trata de una modalidad totalmente pionera y novedosa en España, ya que los alumnos realizarán su trabajo fin de máster en el terreno (de 30 a 45 días), en países en vías de desarrollo, pudiendo tratar las diferentes propuestas sobre talleres de planificación de proyectos; formulación ex novo de un proyecto de intervención; evaluación ex post de proyectos; investigaciones...

Los alumnos/as presentarán públicamente su proyecto, que será evaluado por una comisión del Máster, integrada

"TENEMOS MÁS DE 120 EXPERTOS FORMADOS EN LA REGIÓN"

**ESTHER PADILLA**

*Directora general de Acción Social y Cooperación de la Consejería de Salud y Bienestar Social de la JCCM*

La directora general de Acción Social y Cooperación de la Consejería de Salud y Bienestar Social de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Esther Padilla, intervino en la inauguración del I Máster en Cooperación al Desarrollo, donde puso de manifiesto que el gobierno regional tiene "una política de cooperación consolidada y unas claras líneas marcadas en su Plan Estratégico de Cooperación, líneas a seguir, por los diferentes actores de cooperación de Castilla La Mancha".



En este sentido, desde hace tres años, existe un acuerdo expreso de colaboración entre la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y la Universidad para la formación de expertos en cooperación.

De esta manera, según la directora general, se advierte "la clara apuesta de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha por la calidad de los profesionales de cooperación, una calidad que necesariamente pasa por la adecuada formación de los mismos".

Asimismo, Padilla indicó que "el Máster en Cooperación es un paso más en esta línea y si hace años se recurría a expertos fuera de nuestra comunidad, aunque el presupuesto y la política era muy potente, ahora podemos decir que tenemos más de 120 expertos formados en cooperación en nuestra región".

por la Dirección Académica del mismo, así como por los diferentes coordinadores de los módulos.

### Formación en Cooperación

Por otro lado, y teniendo en cuenta la necesaria adaptación de los planes de estudios al sistema de educación superior, se abren grandes posibilidades para incluir las prácticas y proyectos en cooperación para el desarrollo dentro de los mismos. De hecho, diferentes facultades y escuelas de la UCLM están desarrollando ya en las nuevas propuestas docentes, seminarios o actividades permanentes sobre cooperación para el desarrollo, que incluyen las prácticas tanto en las ONGD's locales, como en los países en vías de desarrollo.

En esta línea, destacamos, entre muchas de las iniciativas llevadas a cabo en los diferentes campus de la UCLM, algunas con las que la Fundación ha colaborado más estrechamente a través de charlas y participación en mesas.

Una de ellas es el Seminario de Solidaridad, que organiza anualmente la Facultad de Letras en el Campus universitario de Ciudad Real, con el objetivo de fomentar la práctica de la solidaridad desde la participación estudiantil y ciudadana.

Destacan también las Jornadas de Solidaridad organizadas en el Campus de Toledo por la E.U. de Enfermería y Fisioterapia, para impulsar un programa de concienciación y compromiso de su alumnado en los temas de cooperación, especialmente orientado a la salud.



Alumnos/as del III Curso de Experto en Cooperación para el Desarrollo.